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1天6部，电影立项太多？
网友对此质疑 业内反应平静

! ! ! !将于 !月 "#日上映
的动画电影《圣龙奇兵大
冒险》，日前在北京、上
海、广州举办媒体试映
会。其故事情节和试听体
验都获得了观众的好评，
无愧于长达三年的创作
打磨期。

作为一部集合了仁
义、大爱、励志与理想的原
创动画作品，其独具特色
的“中国风”展现了一个生
动形象、魅力无穷的中国
式“科幻”世界———恬静
而古朴的凤凰古镇，江湖
上威震四方的五大帮派，
所向披靡而眼花缭乱的
武学招式等无不呈现出
传统中国的民族特色。

电影新颖而创意奇
巧的内容框架突破了传

统故事的题材，影片虽然是以“战争”
为主线，但它并非传统意义上的兵戎
征戈，而是通过两国间“踢球比赛”来
争夺天下。《圣龙奇兵大冒险》提炼并
糅合了武侠与蹴鞠“神同形异”的本质
精神，充分地“以小见大”，把武侠世界
中所能想象到的武术招式，透过蹴鞠
淋漓尽致地表现出来。

本报记者 罗震光
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! ! ! !由熊欣欣执导，联合曾志伟、狄龙、黄日华、梁咏琪
等众多明星的动作片《光辉岁月》，$日就将全国公映。
昨日，剧组在广州举行了首映式，除了曾志伟临时有事
未能赶到之外，其余主创悉数出席。《光辉岁月》是梁咏
琪结婚后的首部大银幕作品，她说自己结婚后，“整个
人充满了爱，更容易感动。”
《光辉岁月》讲述的是一个热血故事：清朝末年，清

政府向地方政府筹集黄金万两以扩增军额，但运金的
车在途中遭到了抢劫，多方势力开始围绕这笔黄金进行
厮杀……曾志伟在片中饰演的是一群义士的头目，而梁
咏琪的角色则是苦恋着他、却得不到他的爱的一个女人。
梁咏琪笑言，一开始听熊欣欣说和自己演感情戏的是曾
志伟，“愣住了。但后来听说我们的感情戏里面有恩情的
成分，就觉得还是很合理的。再后来我和他对戏，发现他
的气场很强大，他非常细心，非常照顾人，所以就真觉得
他又帅又高，完全入戏了。”
梁咏琪称结婚对自己的影响很大：“我本来就很容

易感动，婚后更容易感动，因为我整个人充满了爱，这
对我拍戏有帮助。”在这部电影中，梁咏琪从头到尾只
负责美和哭，没有丝毫的动作场面，但仍有不少很惊险
的戏：“有一场戏是整个村子都被火烧了，我们站在里
面，被烟熏得不行，很难受。” 本报记者 张艺

梁咏琪主演《光辉岁月》9日公映

结婚后拍电影
我更容易感动了

! ! ! !本报讯（记者 张
艺）昨日，第十六届上
海国际电影节组委会
公布了今年“电影论
坛”的出席阵容。届时
近 $#位中外业界高层
将集聚上海电影节。
今年出席论坛的

嘉宾包括知名导演奥
利弗·斯通、汤姆·霍
伯、徐克、杜琪峰、何
平、李少红、张元；新
生代成功导演徐峥、
薛晓路、杜家毅、张
猛、杨采妮。而以施南
生、江志强、李烈、唐
季礼、王中军、王中
磊、于冬、王长田、张昭
等华语电影制片人为
代表的亚洲电影人集
团，将与来自美国、英
国等地的知名制片人一起探讨电影新
现象、寻找新方法，引领国际业界新趋
势。新媒体和投资界大佬爱奇艺的龚
宇，搜狐刘春，朱云来、王冉等也将加
入到中国电影现象大盘点中。
今年，创作与市场成为重点的

话题，“电影论坛”今年首次尝试与
美电影投融资论坛合作，邀请中美
在投融资界、合拍片领域有丰富经
验的专家，共商合力开发一个更大
的市场的可能与方法。本届电影论
坛将于 ! 月 "! 日至 ! 月 %# 日举
办，届时，上海银星皇冠酒店与上海
展览中心的中央大厅将是论坛的主
会场，论坛将对上海国际电影节的
所有注册来宾开放。
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! ! ! !本报讯 &记者 俞亮鑫' 连日
来，由 ()*尚世影业等拍摄的沪产
剧《断奶》在东方卫视独播，前天以
"+",-.的收视位列全国同时段第
一，其网络点击率也以 %#-$万次摘
得网络日播榜的头筹，这一“双双登
顶”的佳绩再度擦亮“上海制作”这
一品牌。

!上海制作"再传佳绩
#断奶$荧屏网络登顶

! ! ! !广电总局电影局本周
公布关于 %#"/年 ,月 %0日12月
%#日全国电影剧本（梗概）备案、立
项公示的通知。在此时间段内，全
国备案故事影片共 ",,部。有网友
哀叹，全国院线一年能放的国产片
不过 "##多部，现在广电总局以一
天六部的速度立项，一个月不到的
时间内立项的国产片就已经达到
这个数，一年得浪费多少钱拍多少
部进不了影院的电影啊？更多网友
则挑出类似《世上只有爸爸好》《一
个都不能死》《爱在囧途》《阳光依
旧灿烂》《怎么 3456 住你的老公》
《烩面，再来一碗》等明显抄袭、跟
风或者雷人的片名炮轰，网友赵剑
云表示：“听名字就觉得不好看。这
样的电影会让中国电影越来越媚
俗，越来越没有艺术性。”记者为此
采访了一些业内人士，他们对此的
反应倒是相当平静甚至正面。

本是生产立项高峰
“过完年开始讨论今年所有剧

本的可行性，然后对选中的剧本进
行必要的修改，到了 ,、2月份报批

立项，0、-月份开工，年底前才有可
能完成。这个流程是标准的当年的
生产计划安排，如果错过了 !月份
之前的报批，那么这就是个跨年度
的生产计划了。”有几十年拍片经验
的导演江海洋表示，,、2月恰好是电
影立项的高峰，不能视为常态。

另外，据记者了解，由于广电总
局两年前开始简化立项手续，片方
只需提供剧本大纲而非原先的剧
本，因此不少片方都是抱着“成不
成，先立项再说”的心态。上海大学
影视学院副教授刘海波则直率地指
出，“从立项到真正开拍，大概要淘
汰 2#.，而最后真正能拍完的只占
到立项的三成。这几年国产片的数
量基本稳定在六七百部，远低于立
项数目，这是影迷们虚惊一场了。”

乱起名字自食恶果
关于写文章，俗话说“题好一半

文”；关于电影，好名字所占比重没那
么高，但也很重要。网友炮轰那些电
影立项时用雷人、跟风名字的情况，

刘海波表示，现在片方起电影名字出
现三种倾向：一是太随意，完全抓不
住观众眼球；二是太雷人，只想着抓
观众眼球，完全忽略了其余；三是跟
风。“有朋友告诉我，《泰囧》火了之
后，到现在已经出现了二十多部影视
作品名字中有‘囧’字。这种跟风很容
易让观众感觉到主创是没有自己想
法，就是个急就章的玩意。”

事实上，随意胡乱起名，最终
自食恶果的还是片方。因为根据相
关规定，若电影要更名，还得走一
个相当繁复的流程，其间耽误的时
间和花费的精力一定是片方承担的。

市场调节优胜劣汰
和网友多有负面评论相反，关

于电影立项的多寡，在业内持积极
态度的不少。江海洋告诉记者，现在
评判电影好坏的首要标准就是票
房，是商业上的成功与否，撇开艺术
性不谈的话，这其实倒是简化了评
判标准，也让投资人有了清晰的诉
求标准。“预计能赢利的就投，然后

观众用脚投票，一部片
子运作下来，呛水的找原因去学乖，
成功的则总结成功之处继续复制。”
江海洋认为，有商业之手在后面的
翻云覆雨，所谓烂片会越来越少，有
票房以外诉求的另计。

上海文广局电影处处长张炜
对电影立项数目增多的看法相当
积极，他表示，放低了立项门槛会
让很多好的创意、剧本不至于在摇
篮阶段就被扼杀。“像《北京遇上西
雅图》这样的电影，如果沿用过去
在立项阶段就必须进行剧本审查
的方式，很可能就会夭折，哪来后
面的票房、口碑双丰收。”张炜表
示，网友不必担心投资方浪费钱拍
烂片，因为正是靠着市场调节的力
量，电影的发展才能优胜劣汰。

本报记者 罗震光
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